
葉太昨日聯同田北辰及史泰祖，為該黨新辦事處舉
行「切金豬」儀式，又介紹了新民黨總部與她的原有
班底。該新黨辦事處與匯賢智庫位於灣仔同一大廈
內，面積約2,000呎，主要用作黨內開會，目前已聘用
了5名同事辦工，而她的私人辦公室則會留守匯賢。

葉太好友撐理念 捐10萬支持
新一年，新民黨將以全力出戰今年底的區議會選

舉。所謂「三軍未動，糧草先行」，葉太表示，該黨未
來會積極向各界廣泛籌款，又透露上星期已經有朋友
因認同該黨理念，一擲10萬元力撐該黨發展，而黨內
領導層稍後將開會研究對外籌款事宜，除善用田北辰
的商界脈絡外，也會廣泛地爭取各界的捐助，包括考
慮每年舉辦一次大型公開籌款活動。
在立法會選舉方面，曾代表自由黨出選08年立法會

九龍西選區的田二少透露，自己正積極考慮2012年立
法會選舉轉戰新界西出選，並已在荃灣區以新民黨名
義設立了首個地區辦事處，並會於下月20日正式開
幕。被問到他是否與自由黨有默契，令對方不派員在
新界西競爭時，他說：「我離開時大家已承諾不會惡
意阻撓大家將來的工作，我相信這是其中之一。」
他坦言，比較上屆在九龍西進行地區工作，最大的

分別是九龍西區人流較集中，但所接觸的市民很多並

非該區選民；新界西則地方大，關於交通、骨灰龕及
貧窮等棘手議題較多，令他有較大的發揮空間。

二少轉戰新西 上電視谷人氣
為增強人氣，除主攻地區工作外，田二少將出任電

視節目的客席主持。他謙稱，自己旨在從中學習，
「我被人問得多，也希望有機會訪問人」，而訪問名單
則有待與電視台方面商討。■香港文匯報記者 鄭治祖

按照中國人的習俗，舉行追悼儀式必須心懷正念，不要在追悼

儀式和喪禮中搞一些別有用心的事情。但是，司徒華的各種追悼

儀式，一開始就被反對派別有用心地政治化。

借追悼儀式強迫別人認同「支聯會」政綱
「支聯會」1月5日舉行默哀，設在皇后像廣場的弔唁冊，以特

首為首的多位政府高層，雖然簽署了弔唁冊，卻並非集體行動，

也沒有參加「支聯會」的所謂默哀儀式。而且他們都只簽名而沒

有寫下留言。但是，當日網上流傳一張相，在特首簽名之上，寫

上「平反六四」四個大字，驟眼看去，像是特首留言。但翻查攝

影記者在特首簽名後即時拍攝的弔唁冊相片，這四個大字當時並

不存在，明顯是有人事後加上。除此之外，到場官員又被強贈白

花及黃絲帶，反對派聲稱黃絲帶代表「平反六四」，官員當然拒絕

接受。這些小節其實是「微言大義」，是要強迫參加追悼儀式的

人認同「支聯會」所謂「平反八九民運，結束一黨專政」的政

綱。

對「支聯會」1月5日舉行的默哀，反對派喉舌《蘋果日報》翌

日以「民建聯全體議員缺席默哀」為標題，說建制派議員雖異口

同聲對司徒華病逝表示深切哀悼，但「支聯會」公開悼念華叔，

即令一眾議員「現形」云云。《蘋果日報》並指責到場簽署弔唁

冊的部分建制派議員，「對華叔爭取『平反六四』、推動民主的

努力絕口不提，只認同華叔對教育的貢獻，或僅提及華叔反對

『五區公投』」云云。「支聯會」借舉行默哀，露骨地強迫別人認

同和支持「支聯會」的政治宗旨，這種以逝者壓生者，「死諸葛

能走生仲達」的政治把戲，徹底將追悼儀式政治化。

喪禮拖棚為反對派選戰造勢
「支聯會」又搞出奇隆重的喪禮，先是1月29日的出殯儀式，

由於尖沙咀聖德烈教堂只有320 個座位，「支聯會」稱要按界別

分配席位，又放出風聲謂，已決定了按界別來劃分。接 2月27

日在維園舉行的公眾悼念會，「支聯會」稱過去兩年出席「六四」

燭光集會的人數，都有接近15萬，即使只有一半人來送華叔最後

一程，也會有近7萬人，草地場肯定難以容納這個人數，因此

「支聯會」正作兩手準備，即分上、下場，甚至是3場悼念會或更

多場，以疏導人潮云云。「支聯會」並要求，警方屆時封閉銅鑼

灣部分港鐵站及馬路。

很明顯，「支聯會」搞出殯儀式，是以人劃線，企圖逼迫政府

官員和建制派表態，將對司徒華的悼念曲解為認同「支聯會」的

政治綱領，認同反對派搖身一變成為愛國者。而「支聯會」在維

園舉行的公眾悼念會，是要將其變作多場「六四集會」。「支聯

會」和其他反對派的如意算盤，是借助司徒華去世，將「死諸葛

能走生仲達」的政治把戲做大做長，先搞1月29日的出殯儀式，

拖到2月27日維園舉行公眾悼念會，再延續到今年「六四」掀起

高潮，然後拖延到11月的區議會選舉。很明顯，喪禮拖棚是為反

對派選戰造勢，以圖在區議會選舉中搶佔先機，然後在明年立法

會選舉以及未來的普選中搶奪香港的管治權。

在香港，包括特首和部分建制派人士對司徒華逝世的悼念，是

基於司徒華生前做過一些有益的工作，但絕非對司徒華所有言行全

盤肯定，更不意味認同「支聯會」的政綱。所謂物極必反，反對派

利用人們「為死者諱」的正常情感，將司徒華

的追悼儀式和喪禮高度政治化，必將弄巧反拙。

反對派借悼念搞政治抽水
在1月12日的立法會大會上，反對派由社民連梁國雄（長毛）

提出所謂「基於人道理由、處理海外『民運人士』到港弔唁司徒

華」的辯論，這十分具有諷刺性，暴露了反對派對司徒華的悼念

虛偽透頂。長毛咒罵司徒華「癌症上腦」，司徒華死後並無歉

意，更說「司徒華病情呈惡化都是因為反對『五區公投』，冇得

惋惜。」由這樣一個惡毒詛咒司徒華的人，提出所謂「基於人道

理由、處理海外『民運人士』到港弔唁司徒華」的辯論，司徒華

九泉之下不知該作何想？難怪網民抨擊說：「長毛俾大家見識到

咩叫口是心非，同滿口謊言啦！」

虛偽透頂的何止長毛一人，司徒華去世後，反對派陣營中一個

又一個指責和詛咒過司徒華的人，紛紛大談與司徒華如何情同戰

友、師徒和兄弟，並將司徒華封為「真正的愛國者」，他們既然

是司徒華的戰友、師徒和兄弟，那麼他們也就搖身一變成了「真

正的愛國者」一族。很明顯，反對派這種政治抽水，是企圖混淆

視聽，搶佔道德高地，為今、明兩年的區議會選舉和立法會選舉

喬裝打扮，以利爭取選票。

引「台獨」、「疆獨」要角來港居心何在
反對派聲稱，不讓王丹和吾爾開希來港悼念司徒華，是破壞

「一國兩制」，違反《基本法》云云。但是，王丹收受陳水扁贓

款，並貪為己有，支持陳水扁搞「台獨」，吾爾開希則不僅支持

「台獨」，又是「疆獨」要角，而且他們生活腐化墮落。他們來港

悼念司徒華，不僅死者會受玷污，更嚴重的是，反對派聯合海外

反華分裂勢力「井水犯河水」，完全違反《基本法》和「一國兩

制」。

■責任編輯：袁偉榮
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如果吳志森的點算沒有出錯，這篇應該
是《文匯報》第19篇批評他的文章。雖然
本文最終免不了會被他說成「水準低下，
邏輯混亂」，但他一天不肯正面回應社會
的質疑，恐怕也難以堵住悠悠之口。
面對各界口誅筆伐，吳志森從來都是兩

道板斧回應，一是對指控避而不談，指批
評他的文章水準低下；二是高舉言論自由大旗，抗拒公眾
的公正批評。吳志森至今仍不明白，社會對他的批評，主
要是針對其偏頗的主持作風以及肆意用不實資料誹謗他
人，吳志森如果真是問心無愧，以事實反駁已可，至於文
章水平是否低下並非重點，更不必將批評拉上言論自由
範疇。因為，言論自由並非他誹謗他人的擋箭牌。
吳志森的邏輯很簡單，他是節目主持人，有權發表自

身觀點，誰批評他就是打壓言論自由。看來，吳志森連
言論自由的ABC也不甚了了，言論自由是指可按照自己
的意願在公開場合自由地發表言論，但言論自由不是沒
有限制。《公民權利和政治權利國際公約》有規定，言
論自由不得破壞他人權利和名譽，不得危害國家安全、
公共秩序、公共衛生或風化，不得鼓吹戰爭，不得鼓吹

民族、種族或宗教仇恨，不得煽動歧視或敵視等等。吳
志森挑撥兩地關係、破壞他人權利和名譽的言行，本身
就是對言論自由的損害。
更重要的是，吳志森在強調言論自由的同時，也必須

對自身言論負上責任。他屢屢在電台節目上捏造事實誹
謗他人，其中更多次誹謗李嘉誠先生，例如說他的大宅
獲得豁免9,165平方呎樓面，多了1.04倍。但實情是李家
大宅總樓面面積8,842呎，獲批豁免面積如環保露台等少
數樓面，一般人也可申請得到，而李家亦超乎尋常地補
高地價，以免遭人話柄。但吳志森對此不置一辭，在節
目上肆意抹黑，挑動社會的「仇富」情緒，其中對李嘉
誠的不實指控，嚴重貶損其人格和名譽，本身已構成誹
謗罪，李嘉誠先生完全可以控告他誹謗。
亞里士多德說：「極端就是一種罪惡。」吳志森極端

偏激失實的言行已經逾越法律底線，他必須為自身言論
負上法律責任。他看來也意會到言論自由大旗也難再掩
飾其誹謗的行為，近日的回應文章也由「縱使四野無
人，我還是要自己面對」的激昂，變成呼籲他人不要
「視而不見，袖手旁觀」的虛怯，逢人叫屈，四處乞援，
前倨後怯，為了什麼？還是一句：早知今日何必當初。

言論自由不是吳志森誹謗他人的擋箭牌 卓　偉 新界東的數口戰術 徐　庶

2012年的立法會新界
東選區將至少增加一個
議席，各個政黨都在計
數，利用餘數法，看怎
樣用最少的票數取得最

多的議席；分拆名單參選效益最高。新界東08年
共有7個議席，10張名單爭奪，平均取得11%就可
以進入立法會。2012年的議席如果增至8席，會吸
引更多候選名單參選，屆時取7%左右的選票，也
可冷手執個熱煎堆。民主黨新界東近日又有12個
黨員退黨，這也是低票取位的妙計。
08年鄭家富取41,931票，得票率為11.62%，有一

些票是浪費了。劉慧卿以33,000票就當選。反對派
食過翻尋味，名單再拆細，取位的機會就更大。
鄭家富退出江湖，欲傳位於何淑萍，因08年何淑
萍排在名單第三位，以鄭家富上屆得票計，機會
不小。豈料劉慧卿的馬仔也想出選新界東，立即
與何淑萍的上位發生嚴重利益衝突。無獨有偶，
鄭家富當年便以任啟邦、何淑萍、梁里、關永
業、容溟舟、林少忠等作為樁腳，退黨的也是這

些人。退黨理由是民主黨沒有支持「公投」，反而
支持特區政府的政制方案。如此高調，圖的是什
麼？就是在政治光譜上，要和民主黨分得一清二
楚，讓選民都知道。動機和理由都暴露出來了，
他們是「公投派」。至此，他們和新界東的劉慧卿
分道揚鑣了。
劉慧卿08年的得票，與鄭家富的票源並不重

疊，這次互相駁火，並不存在票源流失的問題。
大家要注意，劉慧卿在立法會通過政制方案之
日，專門走到立會外遮打花園，與建制派的擁躉
招手和握手，這個動作的含義就是爭奪本來投向
建制派的中間選民。
范國威本來就是李柱銘的議員助理，兩人是師

徒關係，李柱銘在密室發動「五區公投」，范國威
一系立即在民主黨內支持和響應。這一回大家分
拆名單，圖的是佔領更多議席。且看劉江華2012
年是否又做票王，上屆得票102,434，得票率
8.38%。即51,200票才取一議席，這是最大的吃
虧。所以，新界東選區將有更多「內訌」新聞，
屆時大家不要驚奇。

司徒華病逝，反對派大事鋪張搞各種追悼儀式和出奇隆重的喪禮，再加上

反對派向當局施加壓力要求讓王丹、吾爾開希來港弔唁，使整個喪禮變得十

分政治化。反對派將司徒華喪禮政治化，是借追悼儀式強迫別人認同「支聯

會」政綱，喪禮拖棚是為反對派選戰造勢。所謂物極必反，反對派利用人們

「為死者諱」的正常情感，將喪禮政治化到極端，必將弄巧反拙，幫助廣大

市民看穿其虛偽的政治把戲。

反對派將喪禮政治化意欲何為

新民黨強攻區選

派10將戰九東港島
新成立的新民黨總

部辦事處正式開張大

吉。由「智庫」而「政黨」，很明顯是要在

香港邁向全面普選的過程中，發揮更大作

用，而非僅 眼於今明兩年舉行的區議會、

立法會和特首選舉。新民黨主席葉劉淑儀在

該黨辦事處開幕禮上表明，該黨計劃派8至

10人出戰今年的區議會選舉，主要是九龍東

及港島區，但她和該黨兩名副主席，包括史

泰祖及田北辰，則因「事忙」，暫時不會考

慮角逐明年立法會的「超級區議員」議席。

選舉部署

■新民黨總部辦事處開幕，葉劉淑儀聯同黨
友切金豬慶賀，並預告未來會積極籌款及部
署選舉工程，壯大發展。

香港文匯報記者潘政祁 攝
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區
政務司司長唐英年日前點評香港「80

後」，引起各界熱烈討論。新民黨主席葉劉淑儀認為，唐
英年的言論「太誇張」及「帶有挑釁性」，她對此並不認
同及感到失望，又指香港年輕人感到鬱悶，政府應採取
措施協助年輕人解決學業、就業及置業問題，而不是批
評他們。
葉太昨日回應唐英年的言論時稱，難以理解對方何以

會採取「鷹派」路線，尤其把80後與「車毀人亡」及槍
擊事件連繫一起，是過分及過激。
她估計，唐英年可能想藉此評論向外展示自己強硬一

面，但認為唐英年身為政治家應以做事作風證明實力，
而非針鋒相對，「他最近在立法會鬧議員都近乎人身攻
擊，我不明白唐司長為何採取如此作風」。
葉太認為，當今80後的抗爭運動並非不理性，奉勸特

區政府要有誠意了解年輕人的感受，「我玩facebook是好
有誠意的，會自己親自結識朋友；如果政府只以此作為
政治化妝，收效不大，甚至會有反效果」。

「80後」鬱悶 葉太表同情
擴大戰線

自由黨榮譽主席田北俊早前落新界東
向長者派叉燒飯，被區內的反對派梁國

雄及湯家驊抹黑為「踩界賄選」。已轉投新民黨任副主席
的田北辰（Michael），雖與哥哥各奔前程，但所謂「血濃
於水」，在傳媒前不忘為兄長講兩句公道說話，強調「你
做到，個個都做到」，所謂「吸票」的成效很低，「有些
人在你手中拿了東西就走，連哪個政黨搞活動都不知，
是沒有意思的」。
Michael坦言，中國人更重視心意，很多黨派同樣在社

區推展「小恩小惠」的活動，如今田北俊「船（遊艇）
都唔坐，孫都唔玩」，專誠落區接觸選民，也是一番心
意；而自己往昔在自由黨搞地區活動時，都同樣以心意
為主，街坊要自費參加，他則會練習魔術表演等營造開
心氣氛。
被問及新民黨會否「照辦煮碗」時，Michael笑言，新

民黨銀彈不太充裕，將來搞活動都要「睇住來做」。

葉太：親民服務難界定
新民黨主席葉劉淑儀亦坦言，目前距離選舉尚有一段

時間，倘稍為親民的地區活動也視作選舉行為，「條數
好難計」：「樓宇管理、法律服務，人人都有啦，咁樣
都計就太離譜 ！」

■香港文匯報記者 鄭治祖

田北辰：派飯表心意非「賄選」
中肯之言
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